

ウエルハーネスだより

199号



上尾市向山1-14-7
社会福祉法人 竹柿会
TEL: 048-782-0575
FAX: 048-782-0590
令和4年12月24日発行

理事長からの言葉

日本海側に大雪が降りました。残念ながら亡くなつた方もいらっしゃいます。ご冥福をお祈りするとともに、被害にあわれた方々にお見舞い申し上げます。また、救援や復旧にご尽力されている皆様に敬意を表したいと思います。

ちょうど大雪が降った土日、うちの長男家族が新潟県の六日町にいたのですが、ほとんど雪は降らず、積雪も大したことがなかったようです。もしかしたら帰つて来れないかもと思っていたのですが、確かに送られてきた動画を見てもほとんど降っていませんでした。今回の新潟県の大雪は、日ごろ雪の多い山間部ではなく、柏崎とか長岡といった平野部だったようです。また、以前新潟県に暮らした時に言われたのが、まずクリスマスに大雪が降って、年明けから積り始めるということでした。大雪の降る時期が早まっています。この辺も、温暖化の影響による気候の変化なのかもしれませんね。

さて、今日東京電力から来年度からの電気料金の値上げの説明の電話が来ました。燃料価格の高騰にともない、高圧電力を使っている事業者は一律に基本料金を値上げするので同意して欲しいとのことでした。さらに東京電力の電線を使う料金（託送料金）も使用量に応じて徴収することでした。このままいくと、赤字で経営自体が成り立たなくなり、電力の安定供給に支障ができるとのことでした。納得はしないけども、値上げに同意すると答えました。今年すでに燃料調整で電気料金が昨年の1.5倍になっています。新たな値上げになると大まかな試算ですが、昨年の2倍弱になりそうです。

今、いろいろな業界で物価高にともなう、値上げが始まっています。3割程度値上げしているものもあります。ただ、まだこの価格には電気料金の値上げ分は反映されていません。来年4月以降、電気料金の値上げ分が影響し始めると、どれだけ価格が上がるか考えただけでも恐ろしくなります。

東京電力に次のように言いました。物価の上昇を使用者に転嫁できる業界はいい。しかし、我々のように公定で報酬が決まっている業界は、その分を自分たち

が被るしかないので、かなり経営が厳しくなる。企業努力もどの業界も限界に近いので、倒産企業も増えるのではないか。一律ではなく、売り上げが公定価格で決まっている業界は免除するなり、軽減するなり、検討して欲しいと。

今、介護業界を見渡すと、訪問介護等の小さな事業所を中心に倒産する会社が過去最高のベースで増えています。原因としては、従業員不足による事業継続の断念、コロナ発生による休業・コロナ禍による利用控えによる収入減、コロナ対策費用の負担増等が上げられています。今後、新たに物価高による価格高騰、次に電気料金の値上げが追い打ちをかけると思います。このまま、2024年の改定まで介護報酬が値上げされないと多くの事業所の経営が厳しくなってくると思います。私どもはまだ体力があるので、ある程度持ちこたえられますが、前述しているように小さな事業所は倒産件数がさらに増加していくものと思います。介護サービスの安定的供給が滞るのではないかと思います。また、かりに来年介護報酬の改定があったとすると、ご利用者の皆さんのお利用料が上がる所以、利用を控える方も出てくるのではと思います。

年の瀬に暗い話ばかりで申し訳ございません。せめて来年が明るい年になることを祈りたいと思います。今年一年、皆様にはいろいろとお世話になり、誠にありがとうございました。来年もよろしくお願いします。



11～12月の行事

12/22～24は、冬至のゆず湯で心も身体もポカポカ温まって頂きました。



12/23・24の昼食は、豪華クリスマスマニューレを召し上がりました。

特養では、お誕生日会や、クリスマスケーキを召し上がり、職員サンタからのプレゼントを受け取りクリスマス会をユニット毎に行いました。

デイでは、サンタ早取りゲームや職員による皿回しを披露したり、クリスマス会を賑やかに行いました。また、新年の飾り作りも行いました。

12～1月の予定

12/31は年越し蕎麦。1/1～3までは、おせち料理になります。

特養では、元旦に新年を祝う会を行います。また、誕生日会、ゲームや新年会をユニット毎に計画しています。

デイでは、紅白歌合戦やおせちゲーム、書初めを行います。また、新年会や羽子板ゲームや節分の制作を行います。

